

# FA inicia búsqueda de nombres para reemplazar cupo de Catalina Pérez

**POLÍTICA.** Entre las cartas que se estarían sondeando están las seremis de Energía, de la Mujer y directora de DOH. Expertos ven un difícil escenario político para la diputada.

Constanza Caldera Pfeiffer  
 constanza.caldera@mercurioantofagasta.cl

El Frente Amplio inició la búsqueda de nombres para reemplazar el cupo que dejó la diputada Catalina Pérez tras renunciar al partido en noviembre pasado.

Así lo indicó el presidente regional del FA Camilo Kong, quien señaló que están en un proceso de levantamiento y análisis interno como militancia a nivel regional para presentar una candidatura.

“Nosotros tenemos buenos referentes en nuestra región que pensamos, según su disponibilidad y voluntad, que puedan eventualmente disputar porque nosotros queremos mantener el cupo que tenemos actualmente como Frente Amplio dentro de la Cámara de Diputados y Diputadas así que toda la orgánica regional de nuestro partido está enfocada en este proceso que es fundamental”, declaró.

Kong destacó que como FA les es importante mantener el cupo en la región para los propósitos de la tienda oficialista.

“Sabendo lo que ha ocurrido los últimos años con el caso Convenios para nosotros es fundamental mostrar que somos mucho más que eso. Somos un partido que busca mejorar la calidad de vida de las personas”, puntualizó.

## CASO CONVENIOS

Cabe recordar que la renuncia de Pérez al FA ocurrió en me-

“Tenemos buenos referentes en la región que podrían disputar porque queremos mantener el cupo que tenemos como Frente Amplio”.

Camilo Kong  
 presidente regional FA

“Veo con dificultad que (Catalina Pérez) tenga siquiera la posibilidad cercana de tener los votos para pensar en una reelección”.

Darío Quiroga  
 analista de la Cosa Nostra

dio de cuestionamientos tras conocerse conversaciones con su expareja Daniel Andrade que darían cuenta de haber estado en conocimiento de los convenios con Democracia Viva. En tanto, la parlamentaria además enfrenta un complejo escenario luego que el Ministerio Público solicitara su desafuero en diciembre en el marco de esta investigación. La Corte de Apelaciones, revisará la solicitud de desafuero, el próximo 20 de enero.

Sobre eventuales efectos en su partido producto del caso Convenios, Kong señaló que se trata de algo que no solo afectó al FA, sino que también



GABRIELA CARRASCO, HANNA GOLDENER Y DAFNE PINO SON ALGUNO DE LOS NOMBRES QUE BARAJA EL FA.

a otros partidos como el Republicano, con el desafuero del diputado Mauricio Ojeda, destacando que el tema debe ser abordado a nivel nacional para así analizar la forma de combatir estas situaciones, y mejorar la rendición de cuentas y transparencia ante la ciudadanía.

“Es un antecedente que está ahí, pero no es lo que nos representa lo que ocurrió ahí, y por lo tanto para nosotros es importante salir a trabajar con la comunidad para recuperar confianzas”, enfatizó Kong.

Sobre los nombres que se estarían barajando para la próxima elección parlamentaria, trascendió que dentro de ellos estarían la seremi de Energía Dafne Pino, la seremi de la Mujer y Equidad de Género Hanna Goldener, y la directora regional de Obras Públicas (DOH) Gabriela Carrasco, cuyas gestiones estarían bien evaluadas y contarían con un posicionamiento comunicacional, territorial y con organizaciones sociales.

## FUTURO

Sobre el futuro político de la diputada Pérez, el analista de la Cosa Nostra Darío Quiroga cree que la legisladora se repostulará, ya que todo lo que ha hecho va en esa dirección, quien observa pocas probabilidades que pueda resultar reelecta.

“Este intento del último año, de a partir de ciertas acciones aisladas, tratar de hacer como que no existiera el caso Convenios parece un poco extraño, y por lo tanto yo no veo ninguna posibilidad de que la diputada tenga alguna opción real de ir en un lugar competitivo”, declaró.

En este sentido, Quiroga agrega que las alternativas que tiene serían competir con una lista menor o ir como candidata por fuera. Por último, recalca que pese a contar con el apoyo de algunas organizaciones sociales, observa difícil un triunfo.

“Catalina Pérez está demasado en el ojo del huracán desde que salió el caso Convenios,

por lo tanto más allá de que pueda tener alguna base de apoyo veo con dificultad que tenga siquiera la posibilidad cercana de tener los votos para pensar en una reelección”, enfatizó.

Por su parte, el doctor en Ciencias Políticas Cristian Zamorano cree que las posibilidades que tiene Pérez son competitivas como independiente, a través de la cual observa muy difícil ganar o bien encontrar algún partido que la apoye.

Respecto de esto último, Zamorano cree que si bien es difícil que la pueda acoger un partido político. Sin embargo, es algo que no puede descartarse.

“Un pequeño partido político podría estar interesado por lo menos para marcar presencia de reclutarla porque sería un hito, pero igual sería empezar mal porque la imagen de ella es hoy negativa a raíz del caso Convenios, que todavía no está cerrada la investigación y en el cual puede haber una sorpresa”, declaró. ☞